

d'argent couronné, membré et becqué d'or (44), sur le tout, d'azur à l'aigle d'argent.

Ce fut sous son administration, le 18 juillet 1563, que le maréchal de la Vieilleville rétablit le culte catholique à Lyon et y fit célébrer la première messe dans les églises profanées et fermées depuis quinze mois (45). Puis en 1564, un édit de Charles IX vint ordonner que l'année dorénavant commencerait le 1^{er} janvier, et ce fut janvier 1564 qui inaugura cette nouvelle manière de compter les années (46).

Après les horreurs commises par les huguenots dans tous nos pays, la peste se déclara terrible. A Lyon, les deux tiers au moins du peuple disparurent, et dans la ville, abandonnée de ses habitants, l'herbe croissait au milieu des rues. On dit qu'il mourut plus de soixante mille personnes (47). Cette peste éclata comme si Dieu eût voulu rappeler aux hommes le tort qu'ils ont de se détruire.

Sur ces entrefaites l'élection du nouvel archevêque de Lyon eut lieu, et Antoine d'Albon, le nouvel élu, qui succédait à Hippolyte d'Este, démissionnaire, fut obligé de se faire sacrer à Saint-Just-en-Chevalet, où s'étaient réfugiés plusieurs membres du Chapitre (48).

VESPASIEN GRIBALDI, abbé d'Ainay et baron de Chazay, 1568-1579. — La démission d'Hippolyte d'Este avait

(44) La Mure. *Hist. Eccl.*, p. 209. *Grand Cart. d'Ainay*, t. II, p. XXI. Recueil de L. Morel de Voleine, 1854. *Lyon*, p. 131.

(45) *Ann. Lyon*, 1842. Docum. Péricaud, an. 1563.

(46) *Colonia*, p. 395.

(47) *Ann. Lyon*, 1842. Docum. Péricaud, an. 1564.

(48) Bernard. *Hist. du Forez*, t. II, p. 145. *Mazures*, t. II, p. 17.